

Desigualdad, 'foco rojo' en México: Cepal (El Financiero 16/02/15)

Desigualdad, 'foco rojo' en México: Cepal (El Financiero 16/02/15) Marcela Ojeda mojeda@elfinanciero.com.mx
Lunes, 16 de febrero de 2015 "Duele tener una sociedad segmentada, urge cerrar la brecha entre ricos y pobres". Hay espacio fiscal para optar por un gasto contracíclico en materia social. En materia económica a México no le está yendo mal, pero pondría el foco rojo en la desigualdad, pues urge cerrar la brecha entre los que más tienen y los que menos tienen, indicó la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena Ibarra. "El tema de México es la desigualdad económica, de activos, en educación y en la segregación territorial. Duele tener una sociedad segmentada, fragmentada, segregada, y en esos temas la Cepal realmente está poniendo mucho énfasis", agregó tras recibir la medalla Maestro Ricardo Torres Gaitán 2015, por parte del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM. Bárcena Ibarra subrayó que el país tiene espacio fiscal para optar por un gasto público contracíclico en materia social. Recordó que el ajuste en el gasto público es una de las medidas, "entre otras que seguramente vamos a ver venir", responde a la desaceleración por un precio del petróleo menor al previsto, pero falta ver en qué rubros se aplicará, esperando que los recursos para programas sociales se mantengan. "Lo importante será analizar en qué rubros se va a producir el recorte de 124 mil millones de pesos. Si es en gasto corriente puede ser una buena medida, pero ojalá y no para la inversión social. Esos son los temas que ahora hay que evaluar con cuidado, y la sociedad tiene que participar", indicó. La Cepal mantiene en 3.2 por ciento su estimación del PIB de México para 2015, pero la evaluará. Bárcena Ibarra explicó que este año, además de que la recuperación de Estados Unidos es favorable para México "porque va a empezar a crecer por la vía de las exportaciones", en el país se están tomando decisiones económicas en la dirección correcta y el crecimiento se está retomando. La secretaria ejecutiva de la Cepal destacó que lo más importante es hacer un proyecto de país del cual todos nos sintamos parte. "Es importante que la ciudadanía vuelva a tener esperanza para poder reconstruir un país tan grande, rico y valioso como el nuestro", puntualizó.